
Conseil d’Ecole Maternelle de l’Estanque du 17/10/2017 

 

1/ Tour de table 
Présentation des intervenants 

2/ Départ de Sylvie BELLINGER 
Remerciements chaleureux de l’école, de la mairie et des parents d’élèves de pour son implication et 
son efficacité au quotidien dans sa mission de coordination. Son remplacement est prévu courant 
novembre. 

3/ Ordre du jour de ce CE 
- Vote des modifications du règlement intérieur 
- Rappel des missions du CE 
- résultats des élections des parents d’élèves 
- Sécurité 
- Bilan de la coopérative scolaire 
- Fonctionnement de l’école 
- Projets pédagogique jusqu’à Noël 
- Questions / réponses 
 

4/ Règlement intérieur 

1- Modifications des horaires 
2- Ajout d’un point relatif au retard 

a. Les portes de l’école ferment à 8h50.  
b. Au-delà, un adulte ira ouvrir à 9h05 

 Règlement intérieur approuvé sans commentaire 

 

5/ Procès Verbale des élections des parents d’élève 

Participation 36.37% 
- Les Enfants d’Abord : 4 sièges 
- FCPE : 2 sièges 

 

6/ Rappel des missions du Conseil d’Ecole 
Membres :  
- Directeur/directrice d’école,  
- Enseignants 
- Maire et conseiller municipale délégué aux affaires scolaires 
- DDEN (délégué départemental de l’Education Nationale)  congés 
- Représentants élu des parents d’élèves 

Missions 
- Voter le règlement 
- Donne son avis sur le fonctionnement et la vie de l’école 
- Ordre du jour fixé par la directrice qui tient compte des questions des parents et/ou de la mairie 



7/ Sécurité 

Exercice incendie le 29 septembre. M DAGES présent. 
Le déroulement s’est passé de façon nominale. Evacuation en 2 minutes.  
Prochain exercice planifié au 3ème trimestre 

 

Exercice PPMS intrusion 12 octobre. Déroulement nominal. Jeu sous forme de cache-cache avec la 
police municipale. Alarme PPMS déployée.  

Constats  
- rajouter un diffuseur de son dans la cour pour couvrir les bruits d’enfants qui jouent dans la cour.  
- rajouter un déclencheur dans la salle de jeu et un autre dans le couloir. 
- manqueraient des filtres occultant sur les portes vitrées de la classe de Mme Fabre + petites fenêtre 
du couloir qui va vers l’ALAE ainsi que la baie vitrée. 
- Etudier la configuration du bouton portatif directement connecté à la police Municipale mais ne 
déclenche pas l’alarme.  
- Etudier le besoin d’avoir plusieurs sonneries différenciées en fonction de la menace. 

Actions à venir 
La mairie doit organiser une réunion avec tous les services concernés pour coordonner les besoins de 
sécurité et discuter des améliorations à apporter au dispositif actuel.  
Autre exercice PPME à prévoir dans l’année (confinement dans les zones dédiées). 

 

Portes du SAS 

Constat que l’ouverture du SAS en appuyant sur les boutons est facile et accessibles aux enfants avec 
un risque significatif d’échapper à la surveillance de l’équipe encadrante. De plus le réglage actuel du 
bouton semble actuellement non conforme (pas de délai de déverrouillage entre la commande et 
l’ouverture effective) 

Idées envisagées 
- Augmenter la hauteur du bouton ou ajouter un loquer 
 Incompatible avec les normes d’accessibilité (par ex, personnes handicapées) 
 
- Installation d’un grillage et portail extérieur 
 Non souhaité (sentiment d’emprisonnement) 

 
Ce point sera à l’ordre du jour de la réunion organisée par la mairie. 

 

 

6/ Bilan Coopérative Scolaire 2016/2017 

- Bilan de 1088.90 EUR excédentaire et solde de 6080.16 EUR 
- Recettes 
 - Mairie : subvention de 1550 EUR 
 - Appel cotisation  sept2016 : 1050 EUR 



 - Recettes photos de classe : 1237.60 EUR 
- Dépenses 

- Cotisation OCCE (assurances) : 377.85 EUR 
 - Projets et sorties scolaires 
  - Tabliers de classe 
  - Gratuité des sorties scolaires (participation mairie) 
  - Appareils photo numériques 
  - Autres projets … 

 

7/ Fonctionnement de l’école 

ALAE : Voyage dans le temps 

Projets sur différentes époques (préhistoire depuis la rentrée) avec des évènements de fin de 
période qui auront des activités dédiées. Les prochaines périodes scolaires couvriront chacune une 
nouvelle époque 
- Antiquité (Toussaint - Noël)  
- Moyen Age 
- Renaissance 
- Les temps modernes et futurs 

Mixité de projets proposés (jeu, artistique, coopératif) + repas à thèmes 

- Préhistoire : manger avec ses doigts (jeudi 19/10/17) 

Projets pédagogiques disponibles et consultables sur demande auprès de la directrice d’école ou des 
intervenants ALAE 

Bilan mise en place des nouveaux horaires  

- Décalage de 10 minutes 
- Zones bleue 

Le nombre de retardataires a diminué de façon significative ce qui facilite l’accueil des enfants et le 
démarrage des activités pédagogiques. La mairie a été interpellée à propos de l’accès et de la 
sécurité des trottoirs. L’idée de changer l’aménagement de la rue PRIVAT a été évoquée. Une étude 
est à mener vis-à-vis de la réglementation et des projets à venir. 

A propos du parking … 
Le changement d’horaire a amplifié le phénomène de saturation du parking, ce qui n’a pu être 
anticipé. Le Conseil Municipal a voté l’expropriation car situation est bloquée. La procédure se 
poursuivra mais sera longue  
Mercredi midi 
Bouchon à cause du feu. Demande de restaurer les 10 minutes de garde ALAE côté maternelle 
(11h50-12h00). La mairie doit étudier la faisabilité. 

Fonctionnement ATSEM 

L’Ecole remercie la Mairie pour la mise à disposition d’1 ATSEM/classe. Plusieurs absences sont 
survenues depuis le début de l’année, rendant l’accueil plus difficile. Par exemple, l’utilisation du 
troisième dortoir est suspendue pour cause d’un nombre insuffisant d’intervenants pour en assurer 



la surveillance. Un ATSEM est aussi mobilisé auprès d’un enfant dont l’AVS est en arrêt maladie. Cela 
démontre également de la nécessité de pérenniser le dispositif (départ d’une ATSEM à la retraite en 
fin d’année scolaire). 
 
La Mairie confirme que le budget 2018 assure la prolongation du dispositif. Le remplacement des 
absences ne sera envisagé qu’au-delà du 10ème jour d’absence. 

L’appel à parent n’est pas permis par la règlementation (habilitation, formation, convention …) 

La présence d’animateurs ALAE sur les 2 demi-journées de rentrée avec 3 adultes / classe a été 
appréciée et a permis un accueil jugé très satisfaisant par l’équipe pédagogique. 

 

Rafraîchissement des locaux en cas de fortes chaleurs 

La mairie est consciente que l’accueil est compliqué lors des canicules mais il n’y a pas de plan de 
climatisation des locaux à l’étude. Des actions de soutien ont déjà été menées et peuvent être 
reconduites (ouverture cinéma, distribution d’eau …) 

Idées à étudier 

- Achat de ventilateurs d’appoint  
- Installation d’un brumisateur d’appoint 

Ce point sera aussi évoqué lors de la réunion sécurité organisée par la mairie 

 

Dortoirs 

Rotation des draps : toutes les semaines, lit attribué par enfant. Possibilités d’apporter des pochons 
en tissus pour doudous et sucettes. 
 
Cantine 

Plaintes sur les menus (trop de légumes). Menus élaborés par une diététicienne sur une durée de 21 
jours et des doses calibrées en fonction de la tranche d’âge. 

Les parents sont invités à venir partager et goûter les repas. Procédure possible pour tous les parents 
pour constater les menus, l’autonomie des enfants, le bruit, les services. Possibilité de visiter la cuisine 
centrale (diététicienne présente le vendredi matin). Organisation quelques jours avant. 

Adresser les demandes par mail au service enfance afin de mieux coordonner la visite. 
Service.enfance@bessieres.fr 

 

8/ Projets pédagogiques période 1 et 2 

Sensibilisation aux gestes de premiers secours 

Reconduction de l’opération de la prévention routière (piste) 

Nouveau projet de prévention aux risques domestiques pour les GS et extension aux CP. 
L’intervention sera assurée par la MAE  



Cour de récréation 

Petite cours : 3 classes Petite Section et Petite & Moyenne Section 

Grande cours : classes de Moyenne et Grande Section 

En milieu d’année, des permutations seront organisées entre les 2 cours 

De nouveaux jeux pour la petite cours ont été achetés (brouette, véhicule roulant utilisable à 
plusieurs). 

 

Voyage lecture avec la médiathèque 

Les bibliothécaires sont venus à l’école pour les PS 

Chaque classe bénéficiera de trois interventions (2 à l’école et 1 à la médiathèque). Une quinzaine de 
livres sont présentés à chaque intervention. 

L’art en boite. 

En partenariat avec le musée des Abattoirs, 6 œuvres d’arts sont prêtées et présentées jusqu’à fin 
novembre sur le thème du mouvement. 

Ecole au cinéma 

 Projet reconduit (3 projections dans l’année) 

- 6 décembre : Pat & Mat 2 

Fête de Noël 

21 décembre matin : goûter de Noel et chorale interne. Il y aura un cadeau par classe (bien 
d’équipement de la classe).  

Anglais  

Projet non reconduit. L’animation du groupe avait été compliqué et l’intérêt pédagogique jugé limité. 

Equipement en ordinateurs 

Par le biais d’un parent d’élève et de son entreprise, le service enfance jeunesse a proposé sa 
candidature à une campagne de dons d’ordinateurs portables. La demande porte sur 1 ordinateur par 
classe (6 en maternelle et 10 en élémentaire). 

 

Fin de conseil d’école 19H 

 


